



Guadalupe Curiel Defossé, presidenta de la Asociación de Bibliotecas Nacionales de Iberoamérica (ABINIA)

“Debemos dotar a las BN’s de colecciones actualizadas en todos los soportes”

Guadalupe Curiel Defossé es la directora del Instituto de Investigaciones Bibliográficas de la UNAM, de la Biblioteca y Hemeroteca Nacionales de México, y la presidenta de la Asociación de Bibliotecas Nacionales de Iberoamérica (ABINIA).

Doctora en Historia, ha desarrollado su carrera profesional alrededor de las bibliotecas. Entre otras actividades y cargos, tenemos que es la coordinadora académica a nivel nacional de la Biblioteca Virtual de las Letras Mexicanas, de la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes, e integrante de la Real Academia Hispano Americana de Ciencias, Artes y Letras, con sede en Cádiz.

La doctora Curiel participa, junto con los directores de las bibliotecas nacionales de Iberoamérica, en la XXIII Asamblea General de ABINIA, que tiene lugar en la sede de la BNE, del 17 al 21 de septiembre de 2012.

¿Qué representa ABINIA dentro del mundo bibliotecario?

Es un foro para la concertación de la cooperación que en materia de Información realizan las bibliotecas nacionales de Iberoamérica, en cumplimiento de una de sus misiones fundamentales, preservar el patrimonio bibliográfico, documental, audiovisual y digital de los países que integran nuestra asociación.

¿Con qué fin se celebran las asambleas generales de ABINIA?

Se realizan anualmente en los distintos países que integran la asociación y tienen por objeto la revisión de los aspectos administrativos y de procedimiento, los informes de proyectos, la presentación de nuevas propuestas de cooperación, las resoluciones y acuerdos, el intercambio de experiencias por parte de las BN’s que la integran, y la actualización profesional y la promoción de ABINIA hacia el interior de los países anfitriones.

¿Qué aspectos se abordarán durante la asamblea celebrada en la BNE?

Esencialmente, los ya mencionados, y en este caso particular, deseamos conocer los adelantos obtenidos en la BNE en materia de preservación de colecciones patrimoniales, la biblioteca digital del patrimonio iberoamericano, la labor de las BN’s en las redes sociales entre otros.

Su cargo de presidenta se extiende de 2011 a 2013, ¿Cuál es su principal objetivo a cumplir?

Una tarea fundamental es consolidar la estructura organizativa de ABINIA, lograr la incorporación de países que aún no gozan de la condición de miembros de pleno derecho, establecer alianzas estratégicas con organismos regionales e internacionales para llevar a cabo proyectos de interés mutuo, así como lograr el apoyo de los gobiernos de la región para nuestras bibliotecas nacionales, que se refleje en mejores presupuestos y condiciones

laborales para nuestros trabajadores, y, lo más importante, dotar a las BN's de colecciones actualizadas en todos los soportes, para optimizar la servicios de información que merecen nuestros pueblos.

¿A que retos se enfrentan las bibliotecas hoy en día?

A los recortes presupuestarios que, producto de la crisis que vivimos, a menudo nos afectan. También, al encarecimiento de los soportes de información, a los desafíos que nos plantean las nuevas tecnologías de información y comunicación, a la necesidad urgente de capacitar y actualizar al personal bibliotecario, y a la alfabetización informacional por parte de los usuarios de nuestros servicios.

¿Cómo se ve desde Iberoamérica la BNE?

Como a una gran aliada, dispuesta a compartir sus experiencias y aprendizajes, a trabajar en forma conjunta e igualitaria con todas las BN's que integran ABINIA, teniendo presente que son más las cosas que nos unen que las que nos separan.

Para más información consulte: <http://www.bne.es/es/AreaPrensa/>

<p>Gabinete de Prensa de la Biblioteca Nacional de España (BNE) Telf.: 91 5168006 ó 17 ó 23 / Fax: 91 5168017 / gabinete.prensa@bne.es comunicacion.bne@bne.es</p>
--